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REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ORIENTAÇÃO DO  

PARQUE DR. FERNANDO COSTA – ÁGUA BRANCA 

 

DATA: 18/01/2023   

HORÁRIO: 14:15 horas     

LOCAL: Meio Hibrido, na sala de reuniões do CPLA - Prédio 6 - Avenida Professor 

Frederico Hermann Junior, 345 - Alto de Pinheiros e plataforma TEAMS 

 

PRESIDÊNCIA DA MESA:   

 Ana Lúcia Santana Seabra 

 

APRESENTAÇÃO:   

A sra. Ana Seabra (SEMIL), inicia a reunião do Conselho de Orientação do Parque 

Doutor Fernando Costa Água Branca, desejando a todos os presentes um ótimo 

início de ano e comunica sobre a pose da Secretária de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística, Natália Resende e do Subsecretário de Meio Ambiente 

Jônatas Trindade, posto isso, explica que a Secretária de Infraestrutura Meio 
Ambiental a SIMA, a partir do dia 01 de janeiro de 2023 assume duas pastas 

passando então a Secretaria Estadual de Meio Ambiente, Infraestrutura e 
Logística - SEMIL. A sra. Ana Seabra, aproveita para pedir a Sra. Roberta (SEMIL), 

que esclareça, como será a gestão do contrato de concessão com as mudanças 
da troca de governo, e desde modo, a sra Roberta (SEMIL) explica que a gestão 

do parque permanece na SEMIL e que com a reestruturação a Agência Reguladora 
de Serviços Públicos do Estado de São Paulo (Arsesp), será responsável pela pelo 

acompanhamento e fiscalização do contrato. 

Dadas as considerações iniciais o sr Cássio (RNPU), apresenta a sra. Magali 

(RNPU), a sra Magali (RNPU), que integrará a equipe da Reserva Novos Parques 
Urbanos, dando andamento as questões socioambientais e de interlocução junto 

ao conselho de orientação. A sra Magali (RNPU), explica que está à frente da 
gestão social dos Parques Villa-Lobos, Candido Portinari e Água Branca e que 

estará à disposição dos conselheiros para receber suas demandas, assim como, 
dar atendimento as instituições que são sediadas no interior do parque e demais 

que venham a procurar o local para realizar atividades. A sra. Roberta (SEMIL) 
lembra que são diversas ações de educação, sociais e ambientais, previstas pelo 

edital e a ser implementado pela Reserva e neste sentido as contribuições em 

conjunto com a sra. Magali (RNPU) e a sociedade civil, serão de extrema valia.  
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Em continuidade o sr. Cássio (RNPU), realiza os comunicados enquanto a 
estruturação das ações de manutenção e de interlocuções com o público visto as 

particularidades do espaço. Informa-se sobre a implementação de rondas 

externas e treinamento dos prestadores de serviços e demais questões 
operacionais da rotina do parque. Em andamento a as apresentações o sr. Claudio 

(RNPU), apresenta as ações de monitoria ambiental realizadas no período e os 
planos futuros de implantação para maximizar o atendimento as populações. A 

programação das atividades é comunicada nas redes sociais do parque 

semanalmente. 

Antes da apresentação das operações de cuidado aos animais do parque, sra. Ana 

Seabra (SEMIL), faz um esclarecimento expondo que foi realizado convite a dra 
Terezinha (USP), a participar da reunião para apresentar os resultados de sua 

pesquisa e que não foi possível haja que está em período de férias. A sra. Claudia 

(ASSAMPALBA), ressalta a importância da participação da dra. Terezinha (USP), 
para esta apresentação. Então a sra. Angelita (RNPU), responsável pelo bem estar 

animal da reserva parques, esclarece que está sendo realizado junto aos 
colaboradores do parque um trabalho de sensibilização a fim de levar a todos os 

envolvidos direta ou indiretamente ao manejo animal entendam a importância e 
as ações em envolve tal manejo. Posto isso esclarece a rotina de manejo dos 

animais. 

Com a voz, a sra Rosana (Instituto Anjos de Deus), pergunta se ocorrerá a 
renovação do convenio com a dra Terezinha (USP). A sra Ana Seabra (SEMIL) 

explica que não há intenção da renovação do contrato, visto que, a Reserva Novos 

Parques realiza os atendimentos necessários aos animais presentes na área. 

A sra Claudia (ASSAMPALBA), reforça novamente sobre a necessidade da 
presença da dra Terezinha (USP), para apresentar seus resultados. A sra Ana 

(SEMIL), faz a ressalva que a dra Terezinha será convidada para apresentar os 
dados, não somente ao conselho, como também, a SEMIL e Reserva Novos 

Parques Urbanos. 

Dadas as considerações o sr. Carlos Frazão (RNPU), inicia a apresentação ao 

conselho da Exposição de Cavalo Árabe que será realizado no parque de 10 a 12 
de março de 2023. É esclarecido que se trata de um evento com 7.800 m2.O sr. 

Carlos (CONVIDADO), questiona sobre a instalação de telas nos bueiros para 
salvaguardar os pintinhos, é informado pelos presentes que a ação está em 

processo de instalação. 

A Sra. Stella (Convidada), fala sobre as condições do prédio onde ocorre o 
atendimento veterinário dos gatos, colocando que as janelas do espaço são 

insuficientes para manter a ventilação do local e que permanecem por longos 

períodos fechados, sendo estes fatores prejudiciais aos animais, a sra Maura 
(CONVIDADA), pergunta sobre as condições dos gatos que foram levados para 

atendimento veterinário e estão sendo mantidos internados, impossibilitados de 
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receber luz de solar. É explicado que os gatos que estão no local passam por 
atendimento e sua permanência é dada a necessidade ao tratamento adequado 

dos animais. Sra. Maura (CONVIDADA), pergunta também, sobre acesso as fichas 

de veterinárias dos animais, o sr Claúdio (RNPU), explica que pode ser agendado 
um horário de atendimento para atender a todas as dúvidas dos voluntários. Em 

continuidade a sra. Maura (CONVIDADA), expõe que a forma que ela entende que 
está sendo disponibilizada a alimentação, não seja adequada e que ocorra a troca 

de água dos animais 2x ao dia. A sra. Angelita (RNPU), coloca que o 
acompanhamento está sendo realizado e é uma premissa do trabalho de bem 

estar animal e que são aplicados modos de avaliação desta rotina e que está em 
constante modificação e aprimoramento a fim de implementar a melhor forma de 

tratar os animais. 

Não havendo mais considerações a serem realizadas, a sr. Ana Seabra (SEMIL), 

agradece a todos pela presença e dá por encerrada a reunião. 

 

Ana Lucia Sant’Ana Seabra  

(Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e 

Logística) 

 

Angelita Bianco (Reserva Novos Parques 

Urbanos)  

 

Carlos Peaca (Convidado)  

Cassio Batista 

(Reserva Novos Parques Urbanos) 

 

Cláudia Lukianchuki de Lacerda 

(Associação de Amigos e Moradores pela 

Preservação do Alto da Lapa e Bela Aliança) 

 

Claudio Maas 

(Reserva Novos Parques Urbanos) 

 

Cecilia Araújo (Convidada)  

Débora Bueno 

(União dos Escoteiros do Brasil) 

 

Eduardo Rigotto 

(Reserva Parques) 

 

Marco Lucena (Instituto Núcleo da Melhor Idade 

Estação Vida) 

 

Maura Takemiya 

(Voluntária) 

 

Rebecca Spada (Secretaria de Meio Ambiente, 

Infraestrutura e Logística) 

 



 

 
SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE, INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA 

SUBSECRETARIA DO MEIO AMBIENTE 

COORDENADORIA DE PARQUES E PARCERIAS 

PARQUE DR. FERNANDO COSTA – ÁGUA BRANCA 

 

4/4 

Roberta Buendia (Secretaria de Meio Ambiente, 

Infraestrutura e Logística) 

 

Rosana A. S. Cruz (Instituto Anjos de Deus)  

Stella Santos (Convidada)  

Sonia Reis 

(Reserva Novos Parques Urbanos) 

 

 


